
Cien años de adoración
En el mes del Corpus Christi, se cumple un siglo de vida  
del turno de Adoración Nocturna Española en Getafe 
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a depresión es un fenómeno que, en su complejidad, abarca diferentes 
aspectos que van desde la enfermedad profunda, más o menos 
duradera, hasta un estado pasajero asociado a acontecimientos 
difíciles que conllevan un resquebrajamiento o, incluso, la ruptura 
de las relaciones sociales, profesionales y familiares. A menudo, la 

enfermedad va unida a una crisis existencial y espiritual, que lleva a no percibir 
ya el sentido de la vida. En cualquier caso, es siempre una prueba espiritual. 

El papel de los que cuidan de la persona deprimida consiste, sobre todo, en 
ayudarle a recuperar su autoestima, la confianza en sus capacidades, el interés 
por el futuro y el deseo de vivir. Por eso, es importante tender la mano a los 
enfermos, ayudarles a percibir la ternura de Dios, integrarlos en una comunidad 
de fe y de vida donde puedan sentirse acogidos, comprendidos, sostenidos y, en 
una palabra, dignos de amar y de ser amados. Para ellos, como para cualquier 
otro, contemplar a Cristo y dejarse “mirar” por Él es una experiencia que les 
abre a la esperanza y les impulsa a elegir la vida (cf. Dt 30, 19). 

En este itinerario espiritual pueden ser de gran ayuda la lectura y la 
meditación de los salmos, en los que el autor sagrado expresa en la oración 
sus alegrías y sus angustias. El rezo del Rosario permite encontrar en María 
una Madre amorosa que enseña a vivir en Cristo. La participación en la 
eucaristía es fuente de paz interior, tanto por la eficacia de la Palabra y del 
Pan de vida como por la inserción en la comunidad eclesial.

El fenómeno de la depresión recuerda a la Iglesia y a toda la sociedad lo 
importante que es proponer a las personas, y especialmente a los jóvenes, 
ejemplos y experiencias que les ayuden a crecer en el plano humano, 
psicológico, moral y espiritual. Desde este punto de vista, el papel de la 
familia, de la escuela, de los movimientos juveniles y de las asociaciones 
parroquiales es muy importante por el influjo que esas realidades tienen en 
la formación de la persona.

El papel de las instituciones públicas también es significativo para asegurar 
condiciones de vida dignas, en especial a las personas abandonadas, 
enfermas y ancianas. Igualmente necesarias son las políticas para la juventud, 
encaminadas a dar a las nuevas generaciones motivos de esperanza, 
preservándolas del vacío y de las muchas y peligrosas formas de llenarlo. 

Os aliento a un renovado compromiso en este trabajo tan importante de 
acompañamiento a las personas que padecen depresión y os encomiendo a 
la Virgen, para que cada persona y cada familia sientan su solicitud materna.

L

D. Joaquín María 
López de Andújar 

Obispo de Getafe
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Agenda 
del Obispo

Día 11, a las 13:00
 Reunión de la Subcomisión  
de Catequesis (sede  
de la Conferencia Episcopal).

Día 16, a las 11:30
Misa con motivo del aniversario  
del prodigio eucarístico (Moraleja  
de Enmedio).

Del 28 al 1 de agosto
Encuentro Nacional de Vírgenes 
Consagradas (Valencia).

Además, el obispo D. Joaquín María 
López de Andújar pasará el mes  
de julio visitando los campamentos  
de verano organizados por las diferentes 
parroquias de la Diócesis.

La peregrinación del Papa a Fátima con motivo del primer centenario de 
las apariciones de la Virgen María en Cova da Iria llenó de luz las ense-
ñanzas de Francisco en el mes dedicado a la Reina del Cielo. Así como en 
Fátima reconocemos el papel singular de la Virgen Madre, la predilección 
divina hacia los pequeños y la urgencia de un mensaje para construir la 
paz, así también las intervenciones del Santo Padre en las últimas sema-
nas han girado en torno a María como Madre de esperanza, la grandeza 
de ser pequeños en el reconocimiento de la santidad de los pastorcillos 
Jacinta y Francisco y la actualidad imperecedera de una llamada a la con-
versión y a la oración como el camino seguro para alcanzar la paz. 

“¡Tenemos una Madre!” ha sido el grito repetido de Francisco al recordar 
que “Fátima es, sobre todo, este manto de Luz que nos cubre cuando nos 
refugiamos bajo la protección de la Virgen Madre para pedirle muéstranos 
a Jesús”. Aferrándonos a Ella como hijos podemos vivir de la esperanza 
que se apoya en Jesús. Por eso el Papa volvió a pedir durante el Angelus 
que recemos el Rosario, como pidió la Virgen a los pequeños pastores. 

La Virgen María, perfecta discípula de su Hijo y Señor, nos ayuda a ser cada 
día más dóciles al Paráclito para aprender a amarnos como Jesús nos ha 
amado. Las catequesis sobre la esperanza cristiana, que siguen centrando la 
atención de las audiencias de los miércoles, se detienen también en María, 
invocada como Madre de esperanza. “María ha vivido más de una noche en 
su camino de madre”. Ella nos enseña la virtud de la espera, experimentamos 
su maternidad; por eso la amamos como Madre. “No estamos huérfanos”. 

Junto a María, la “Bella Señora”, el mes de mayo nos regaló la canonización 
de los niños Jacinta y Francisco, pequeños a los ojos del mundo, grandes a 
los ojos de Dios. En Fátima, la Virgen eligió el corazón inocente y la sencillez 
de tres niños pequeños como depositarios de su mensaje. “Con la canoniza-
ción de Francisco y Jacinta, he querido proponer a toda la Iglesia su ejemplo 
de adhesión a Cristo y el testimonio evangélico, y además, he querido pro-
poner a toda la Iglesia el cuidado de los niños”, dijo el Papa. 

Inocencia y sencillez son criterios siempre nuevos a la hora de comunicar 
el Evangelio de la misericordia a todas las gentes, reto planteado por el Papa 
a los participantes en la Plenaria de la Secretaría para la Comunicación. 

A la comunidad del Pontificio Colegio Pío Rumano de Roma, Francisco pi-
dió custodiar la memoria y cultivar la esperanza. Al igual que a los miembros 
del Pontificio Colegio Portugués de Roma, a quienes deseó que aprendan a 
saborear a Dios, siguiendo el ejemplo de los pequeños videntes de Fátima. 

El mensaje de paz confiado por la Virgen a los pastorcillos es llamada a la 
oración y a la penitencia para implorar la gracia de la conversión. La paz es 
tarea que requiere corazones reconciliados con Dios y con los hermanos. 
En la construcción de la paz importa el trabajo de todos. 

Como mensajero de paz, el Papa se ha dirigido a los peregrinos que se han 
acercado a escuchar sus palabras de aliento. Para todos vale la invitación filial 
de quien tiene a la Virgen como Madre: “Dejémonos guiar por la luz que viene 
de Fátima. Que el Corazón Inmaculado de María sea siempre nuestro 
refugio, nuestra consolación y la vía que nos conduce a Cristo”.

¡TENEMOS UNA MADRE!

Mons. Rico Pavés
Obispo auxiliar de Getafe

© Palabra

P
Palabras del Papa

JULIO



4 Actualidad Vida de la Diócesis

PADRE DE TODOS
Más de 5.000 fieles asistieron emocio-
nados el pasado 20 de mayo a la coro-
nación pontificia de la santísima Virgen 
de Butarque, presidida por el obispo 
diocesano D. Joaquín María López de 
Andújar en la Plaza Mayor de Leganés. 

Este acto fue el momento más espe-
rado del Año Jubilar Mariano conce-
dido por el Papa con motivo del 900 
aniversario de la aparición de la Vir-
gen al molinero en Butarque.

Hasta el próximo 6 de enero segui-
rán sucediéndose las actividades para 
honrar a la patrona de Leganés, aun-
que pocos conseguirán la emoción 
que se percibió en esta coronación.

El pueblo pepinero cumplió su sue-
ño más anhelado, ver a su morenita 
coronada por el obispo diocesano, en 
una tarde del mes de mayo que pare-
cía de agosto, bien por la climatología 
o porque ardía de amor el corazón de 

todos los presentes en el momento en 
que la corona se posaba en las sienes 
puras e inmaculadas de María. 

Las campanas, repicando 
La devoción se desbordó con el repi-
que de todas las campanas y de los 
aplausos incontenidos de los miles de 
fieles que se congregaron a lo largo de 
toda la tarde, como nunca antes se ha-
bía visto en Leganés.

Durante la ceremonia, la imagen de 
Nuestra Señora de Butarque estuvo 
arropada por los sacerdotes del arci-
prestazgo, por la corporación munici-
pal, por las hermandades y cofradías 
de la Archidiócesis de Madrid y por 
las imágenes de la Virgen de la Almu-
dena (patrona de la Archidiócesis y de 
la provincia de Madrid), la de San Ni-
casio (patrono de Leganés) y las de los 
santos Cosme y Damián (patronos de 
Polvoranca).

AÑO SANTO · Más de 5.000 fieles llenaron la Plaza Mayor de Leganés 
para disfrutar de este acto, el más esperado de este tiempo jubilar

Emoción y devoción para la coronación 
pontificia de la Virgen de Butarque

La Plaza Mayor de Leganés 
estaba llena de fieles 
durante la ceremonia.

HISTORIA 
Clausurado de forma exitosa  
el congreso en torno a Carlos V 
El Espacio Mercado de Getafe acogió el 
11 de mayo el cierre de las actividades 
con las que la Diócesis y el Centro Unes-
co conmemoraron el quinto centenario 
de la llegada de Carlos V a España. De-
cenas de personas participaron en las di-
ferentes charlas organizadas durante tres 
jornadas en El Paular, Toledo y Getafe.

MANOS UNIDAS 
Entregados los premios del 
concurso de tarjetas de Pascua

Con una emotiva ceremonia que 
tuvo lugar el pasado 31 de mayo en 
la Parroquia Santa Maravillas de Jesús 
(Getafe), la delegación diocesana de 
Manos Unidas entregó los galardones 
a los ganadores del concurso infantil 
de tarjetas pascuales, cuyo primer pre-
mio recayó en Rocío Pedroche, de la 
Parroquia San Salvador (Leganés).

Lo más destacado de la jornada fue 
la alegría reinante.

En breve
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TITULAR DE APOYO A DOS 
LÍNEAS EN MAYÚSCULAS

Un don de Dios y un regalo es 
como los sacerdotes que cele-
bran sus bodas de oro definen 
estos 50 años de servicio a Dios 
y a su Iglesia. Son:

Luis Valero (1941). Sacerdote ju-
bilado. Su último destino fue la Pa-
rroquia Nuestra Señora del Cerro.

Francisco Javier Heras (1942). 
Jubilado.

Manuel García Barrio (1943). 
Fue arcipreste de Móstoles y 
miembro del Consejo Presbiteral.

Inocente García de Andrés 
(1944). Párroco de Santa María la 
Blanca (Alcorcón).

César Gómez Ruiz (1944). Pá-
rroco en Nuestra Señora del Cerro 
(Getafe).

MEDIO SIGLO  
DE AMOR Y MINISTERIO

PALOMA FERNÁNDEZ
La Iglesia celebra el 23 de junio, tras 
la semana del Corpus Christi, la so-
lemnidad del Sagrado Corazón de 
Jesús. En la Diócesis coincide con la 
Jornada por la Santificación Sacerdo-
tal, durante la que algunos de los pres-
bíteros festejarán sus bodas de oro y 
de plata como sacerdotes. 

Una fiesta que el Papa nos invita a ce-
lebrar con fe y devoción. Al poco tiem-
po de ser nombrado sumo pontífice, 
Francisco se refería así a esta solemni-
dad: “El Corazón de Jesús es el símbo-
lo por excelencia de la misericordia de 
Dios; pero no es un símbolo imagina-
rio, es un símbolo real, que representa 
el centro, la fuente de la que brotó la 
salvación para toda la humanidad”.

Con este espíritu es como debemos 
acercarnos el 23 de junio a las distin-
tas eucaristías que se celebrarán en el 
Santuario del Sagrado Corazón de 

Jesús, en el Cerro de los Ángeles, du-
rante todo el día. 

El obispo diocesano presidirá la misa 
de las 13.00 horas y el auxiliar, D. José 
Rico, la de las 20.30 horas.

En la primera habrá un tiempo para 
que los sacerdotes renueven sus prome-
sas y para celebrar también las bodas 
de oro y de plata de algunos de ellos.

A estos sacerdotes les queda seguir 
trabajando en obediencia a su obis-
po, por las ovejas encomendadas. Y a 
los fieles de la Diócesis, prepararse en 
cuerpo y alma para un gran momento 
histórico, el del centenario de la consa-
gración al Sagrado Corazón de Jesús, 
que celebrará la Diócesis en 2019. 

Para este acontecimiento se está pre-
parando un congreso de carácter nacio-
nal dividido en una sección académica, 
-compuesta, a su vez, por tres simposios 
para expertos: de espiritualidad, de his-
toria y de dogmática- y en otra pastoral.

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús: 
el símbolo de la misericordia de Dios
SOLEMNIDAD· El obispo diocesano presidirá la celebración el 23 de 
junio, a las 13.00 horas, en el Santuario del Sagrado Corazón de Jesús

HORARIO DE MISAS

Por la mañana: 7.00, 8.00, 9.00, 10.00, 
11.00 y 12.00 horas. A las 13.00, con-
celebración de la eucaristía presidida 
por D. Joaquín Mª López de Andújar.
Por la tarde: 17.00, 18.00 y 19.00 horas. 
A las 20.30: concelebración de la euca-
ristía presidida por el obispo auxiliar, 
D. José Rico Pavés.
Servicio de autobuses desde Pl. Lega-
zpi-Pº de la Chopera desde las 7.30. 
Los billetes se despachan en ruta.

Bodas de plata sacerdotales, 25 años 
que para estos presbíteros han sido 
un verdadero privilegio y un camino 
que no ha hecho más que empezar. 
Son Alfonso Carlos del Río Cánovas 
(Madrid, 1966), Rafael del Rosal (Prie-
go, Córdoba, 1958), Fernando Ra-
mírez Puig (Barcelona, 1965) y José 
Javier Romera (Madrid, 1962).

A Por Otros 25
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P. JULIÁN LOZANO
El pasado 2 de junio -en vísperas de 
Pentecostés- tuvo lugar en el Santuario 
del Sagrado Corazón del Cerro de los 
Ángeles una vigilia del Espíritu Santo 
presidida por el obispo diocesano 
y organizada por la Delegación 
de Apostolado Seglar. 

Durante algo más de una 
hora se adoró el santísimo 
sacramento, se meditaron 
textos sobre los siete dones 
del Espíritu y se oró con los 
cantos de la Orquesta Sinfóni-
ca y el Coro diocesanos. 

Colaboraron en la preparación de la vi-
gilia varios movimientos y asociaciones: 
Acción Católica, Adoración Nocturna 
Española, Comunión y Liberación, 
Cursillos de Cristiandad, Encuentro 
Natrimonial y de Novios, Hermandad 
Obrera de Acción Católica (HOAC), 
Hermandades del Trabajo, Legión de 
María, Manos Unidas y Renovación 
Carismática.    

Durante su homilía, don Joaquín Ma-
ría López de Andújar recordó que “el 
Espíritu Santo es el alma de la Iglesia” 
y que “su presencia se palpa en muchos 
ámbitos”. 

Se refirió el prelado a la huella del 
Espíritu en algunos santos con espe-
cial vinculación con la Diócesis: santa 
Maravillas de Jesús, carmelita des-
calza fundadora de los conventos 

del Cerro y de La Aldehuela, 
que nos guía en la expe-

riencia contemplativa; 
san Benito Menni, res-
taurador de la Orden 
de San Juan de Dios y 
fundador de las Her-

manas Hospitalarias en 
Ciempozuelos, que mues-

tra la senda de la caridad 
con los más débiles, y los beatos P. 
Faustino Míguez y P. Cristóbal de 
Santa Catalina, fundadores de ins-
tituciones educativas presentes en 
Getafe. 

Continuó López de Andújar subra-
yando la presencia del Espíritu en el 
magisterio de los últimos pontífices 
ya elevados a los altares: san Juan 
XXIII, beato Pablo VI y san Juan 
Pablo II. También la importancia de 
la nube de testigos cotidianos del Es-
píritu: padres y madres, catequistas, 
sacerdotes… Con la bendición y el 
canto a la Virgen concluyó el acto.

PENTECOSTÉS · Diferentes movimientos participaron en la vigilia  
del Espíritu Santo celebrada en el Santuario del Sagrado Corazón

Convocados  
por el Espíritu Santo

El próximo 18 de junio es el Corpus. 
Con ese motivo, el obispo presidirá 
las eucaristías que tendrán lugar ese 
día a las 12.00 en la Parroquia Corpus 
Christi (Leganés) y a las 19.00 horas 
en la Catedral. Su auxiliar estará a las 
10.00 en El Salvador (Leganés) y a las 
19.00 en San Esteban (Fuenlabrada).

TRAS PENTECOSTÉS  
LLEGA EL CORPUS CHRISTI

Un momento de la vigilia./Joaquín Sánchez

FOTONOTICIA

Los sacerdotes y los seminaristas de la Diócesis 
se reunieron el pasado 22 de mayo en el Se-
minario Mayor en un encuentro que se viene 
celebrando de forma anual desde 2014 con el 
objetivo de que los presbíteros y los candidatos 
al sacerdocio compartan su vocación.

Sacerdotes y seminaristas 
comparten su vocación 
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PADRE DE TODOS
Cinco horas tardó Nuestra Señora 
de los Ángeles en bajar desde el Ce-
rro hasta la Catedral de Getafe, en un 
camino en el que estuvo acompañada 
por una multitud de fieles llegados 
desde todos los puntos de la Diócesis, 
deseosos de honrar a su patrona.

Durante toda la peregrinación, la 
imagen de la Virgen no dejó de recibir 
las ofrendas florales que entregaban a 
su paso los enfervorizados fieles.

En la Base Aérea de Getafe, la imagen 
de nuestra patrona era aguardada por 
el obispo D. Joaquín María López de 
Andújar y por la alcaldesa Sara Her-
nández y diferentes autoridades civiles 

y militares, que no quisieron perderse 
este importante acontecimiento que 
marca el inicio de las fiestas patronales.

Después del recibimiento por parte 
del obispo, la imagen de Nuestra Se-
ñora de los Ángeles prosiguió su cami-
no hasta la Catedral, donde el prelado 
le dio la bienvenida oficial.

Una vez dentro de La Magdalena 
comenzó una novena en su honor. 

La patrona de la Diócesis fue agasajada 
después con cantos y fuegos artificiales.

La imagen de la Virgen de los Ánge-
les permanecerá en la Catedral hasta el 
11 de junio para que pueda ser venera-
da por todos los fieles y para presidir las 
principales celebraciones en su honor.

FIESTAS · Alrededor de 40.000 personas participaron el 25 de mayo 
en la bajada de la patrona de su ermita a La Magdalena

La Virgen ya está en la Catedral

Los jóvenes de la Diócesis vuelven a tener 
la posibilidad de vivir unas vacaciones di-
ferentes gracias a la Escuela de Verano, 
que este año cumplirá su décimo séptima 
edición y que tendrá lugar en Rozas de 
Puerto Real del 6 al 13 de agosto.

Organizada por la Acción Católica 
diocesana, es una oportunidad ideal 
para profundizar en la fe, alimentarla 
en la oración y vivirla en comunión, 
pasando un verano cum laude.

El programa de esta Escuela de Ve-
rano incluye cursos de teología punte-
ros, tiempos de oración y de descanso, 
piscina y deportes y un excelente am-
biente eclesial.

Para inscribirse: 
accioncatolicagetafe.blogszzpot.com

La Parroquia Inmaculada Concepción 
(Alcorcón) acogerá el 17 de junio el bau-
tizo de una docena de niños rescatados 
del aborto por la asociación Más Futuro.

La celebración será especial, ya que se 
alcanzará la cifra de 60 niños bautizados 
desde la creación de la asociación por el 
obispo, que presidirá la ceremonia.

Abierto el plazo 
de inscripción a la 
Escuela de Verano

Bautizo de pequeños 
rescatados del aborto

La Escuadra de Gastadores del 
Acuartelamiento Aéreo también 
acompañó a la Virgen.
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PADRE DE TODOS
El obispo D. Joaquín María López de 
Andújar presidió el 6 de mayo la Noche 
de los testigos, una vigilia de oración por 
los cristianos perseguidos organizada 
por la fundación pontificia Ayuda a la 
Iglesia Necesitada en la Parroquia El 
Salvador (Leganés). 

Durante el acto, en el que D. Joa-
quín estuvo acompañado por Jaime 
Pérez-Boccherini, párroco de El Sal-
vador, los asistentes tuvieron la oportu-
nidad de escuchar tres testimonios de 
cristianos que han sufrido persecución.

El padre Pablo Liu, sacerdote de 
China, explicó que su obispo, que es-
tuvo muchos años en la cárcel, le decía 
que todo sacerdote debiera pasar tres 

años en prisión para tener la experien-
cia fuerte de Dios que él había tenido.

Casos de Irak e India
Waad Eesee, cristiano iraquí de 22 
años que lleva un año viviendo en 
España como revfugiado, explicó 
cómo, el 10 de junio del año pasado, 
el Daesh dio a los cristianos de Mosul 
media hora para huir o, de lo contra-
rio, les aseguró que serían asesinados.

Por su parte, el padre Soji Thomas 
Kannalil, sacerdote de la India, contó 
que en su país, a pesar de que la Igle-
sia ayuda socialmente a la población 
con escuelas y hospitales, en algunas 
zonas se han producido actos violen-
tos contra los cristianos.

El obispo diocesano, D. Joaquín Ma-
ría López de Andújar, presidió el 20 
de mayo la primera reunión del nuevo 
Consejo de Hermandades de la Dió-
cesis de Getafe, que tuvo lugar en el 
Cerro de los Ángeles.

El acto comenzó con una celebra-
ción eucarística en la Ermita de Nues-
tra Señora de los Ángeles. 

Impactantes testimonios de cristianos 
perseguidos en la ‘Noche de los testigos’

El nuevo Consejo de Hermandades  
de la Diócesis se presenta al obispo

El padre Soji Thomas Kannalil, sacerdote de la India, contó la experiencia en su país. 

Aniversario parroquial
LEGANÉS 

Esta parroquia ubicada en el 
barrio leganense de La Fortuna 
está de fiesta. Este año celebra 
su 50º aniversario.

San Fortunato ha sido desde su 
creación un centro de referencia 
para todos los habitantes de La 
Fortuna.

La parroquia ha ido creciendo al 
unísono con el barrio, acogiendo, 
escuchando y atendiendo a sus ve-
cinos en sus diversas necesidades.

Como señala su párroco, Fernan-
do Redondo, “éste es un momen-
to propicio para agradecer a Dios 
por el don de tantos sacerdotes, 
religiosas y seglares que, a lo lar-
go de estos 50 años, con su fe, 
ejemplo y compromiso, han ido 
creando una comunidad parro-
quial que, con alegría, continúa su 
labor evangelizadora en el barrio”.

El próximo 25 de junio, con oca-
sión de la Romería de San Fortuna-

San Fortunato  
cumple medio siglo

to, se celebrará una eucaristía en 
el Parque Lineal Arroyo Butarque, 
presidida por el obispo D. Joaquín 
María López de Andújar, para agra-
decer estos 50 años de fe, vida y 
compromiso evangelizador.

A continuación se presentaron al 
obispo los nuevos miembros del Con-
sejo: su presidente, Jesús Ocaña Cas-
trejón; el secretario y los represen-
tantes de los 13 arciprestazgos de la 
Diócesis.

La función de este órgano es coor-
dinar a todas las hermandades de la 
Diócesis.
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P. JULIÁN LOZANO
“Tres parejas a las que acompaño 
espiritualmente, en poco espacio de 
tiempo, y sin ponerse de acuerdo entre 
ellas, me pidieron formarse más en el 
sentido del noviazgo”. Ésa fue la me-
cha que inició el grupo de novios que 
acompaña el sacerdote diocesano Ra-
fael de Tomás desde abril del año pasa-
do. La petición se concretó en una con-
vivencia formativa de fin de semana. 

Después, las parejas pidieron conti-
nuar, y se les sumaron otras. “Necesita-
ban un ámbito específico para su discer-
nimiento, para crecer, para profundizar 
en su vocación y hacerlo acompañados. 
Por diversos factores, esto no se da en la 
mayoría de las parroquias. Así nació el 
grupo”, comenta De Tomás.

Después de un año, el grupo, que se 
reúne mensualmente, lo forma una 
veintena de parejas. En este curso han 
tenido tiempo para llevar a cabo un 
cinefórum sobre la película Her y el 
amor virtual, para rezar juntos, para 
subir al monte Abantos con el obis-
po diocesano y celebrar la eucaristía 
en la montaña, para dialogar con el 
obispo auxiliar D. José Rico sobre la 

importancia de la vida interior en el 
noviazgo y también para escuchar el 
testimonio de algún matrimonio… 
y después meterse en el pantano de 
San Juan y surcarlo en canoa, que hay 
tiempo para todo. 

Una propuesta útil
La inquietud de estos novios y del sa-
cerdote que les acompaña coincide a 
la perfección con la orientación que el 
papa Francisco ha dado a la Iglesia en 
el capítulo VI de la Amoris Laetitiae. 

En este apartado, el Pontífice -en 
continuidad con lo expresado por 
el magisterio de san Juan Pablo II y 
de Benedicto XVI- subraya la insu-
ficiencia de las propuestas actuales y 
recuerda que “suelen ser muy útiles 
los grupos de novios y las ofertas de 
charlas opcionales sobre una variedad 
de temas que interesan realmente a 
los jóvenes” (N. 208). 

En este año, algunas de las parejas 
han tomado ya la decisión de unirse 
en matrimonio en un futuro próximo. 
Otras han visto que su camino voca-
cional era diverso. Se trata de acom-
pañarlas en su camino hacia Dios.  

Acompañando hacia la promesa

Parte del grupo  
de novios con el obispo  
en la excursión a Abantos.

Aún me admiro de la profundidad de lo 
compartido con ese grupo de 15 parejas 
que nos esperaban en el fin de semana 
formativo para novios de este año.  

Dani y yo nos apuntamos con el ánimo 
de prepararnos para el sacramento que 
sellará nuestras vidas con la sangre de 
Cristo: nuestro inminente matrimonio.

El día se desarrolló entre charlas, ora-
ción, divertidos descansos e interesan-
tes conversaciones. Dio tiempo a reír y 
a compartir.  

El padre Rafael nos introdujo poco a 
poco, y con increíble sensibilidad, en las 
entrañas del amor verdadero. Fue fasci-
nante descubrir cómo sus palabras en-
cajaban en mi corazón como las piezas 
de un puzle. Nos mostró las dos dimen-
siones del amor: eros y ágape, como partes 
naturales y necesarias. La una sin la otra 
podían convertirse en un amor egoísta o 
humillante, pero nunca pleno. 

Entendí el deseo sexual como el motor 
puesto por Dios que me mueve a buscar 
algo mucho más grande que la mera 
satisfacción. Lo entendí como el aliado 
para alcanzar la plenitud a la que aspiro, 
y no como el enemigo que me condena. 
Me ayudó a mirar a mi futuro esposo 
como un don de Dios, y no como objeto 
de deseo. Y comprendí que el mayor bien 
que puedo comunicar es a mí misma. 

Fue bellísimo vislumbrar que la relación 
conyugal era representación del amor de 
Cristo a su Iglesia, y lejos de ser pecami-
nosa, dentro del matrimonio era pura 
comunión. Todo esto no hizo más que 
hacerme consciente del gran regalo que 
había ideado Dios para mí, y del profun-
do sentido que tenía guardarse durante el 
noviazgo para hacer una entrega plena y 
verdadera en el matrimonio. 

T
Testimonio
En las entrañas  
del amor verdadero

Míriam Montero
Grupo de novios
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PALOMA FERNÁNDEZ
Desde 1917 hasta hoy. Cien años de 
oración y alabanza al Santísimo Sa-
cramento, de fidelidad y adoración eu-
carística. Eso es lo que la sección San 
Rafael Arcángel de Getafe celebrará en 
la eucaristía del próximo 24 de junio, a 
las 21.30 horas, en la Catedral. 

El obispo D. Joaquín María López de 
Andújar, que presidirá la ceremonia, 
estará acompañado por cientos de ado-
radores venidos desde todos los puntos 
de la Diócesis y del resto de España. 

Todos juntos celebrarán el centenario 
de la Adoración Nocturna (ANE) de Ge-
tafe, que nació un 19 de julio de 1917, fe-
cha en la que la nueva sección fue inscrita 
oficialmente en el registro nacional. 

Adoración Nocturna de Getafe: historia de cien 
años de fidelidad y piedad eucarística
CENTENARIO · El obispo de Getafe, D. Joaquín María López de Andújar, presidirá la celebración  
de este acontecimiento el 24 de junio, a las 21.30 horas, en la Catedral Santa María Magdalena 

El grupo de adoradores, 
con el consiliario José 
Javier Ávila en el centro.

En una carta escrita para felicitar a 
los adoradores, nuestro prelado señala 
que “la adoración es la primera acti-
tud del hombre que se reconoce cria-
tura ante su creador”.

“Doy gracias a Dios, con todos los 
adoradores de la sección de Getafe, por 
estos cien años de fidelidad y de pie-
dad eucarística, y pido a la Virgen que 
aumente la fe en todos y envíe nuevos 
adoradores”, prosigue el obispo.

Un poco de historia
La sección de la ANE de Getafe tuvo su 
primera sede en la iglesia de los padres 
escolapios. Allí se celebró la primera vi-
gilia en la que también participaron las 
secciones de Madrid, Toledo, Quinta-

nar de la Orden, El Toboso, Manzana-
res, Fuensalida, Aranjuez, Villarejo de 
Salvanés, Alcalá de Henares, Fuenca-
rral y Carabanchel Alto. 

El director espiritual encargado de 
velar por el alma de los 23 primeros 
adoradores de Getafe fue el sacerdote 
Eugenio Nedeo Moya, párroco de la 
Catedral en aquel entonces.

Poco a poco, tras la proclamación de 
la República en 1931, el número de 
afiliados de la sección, probablemente 
debido a la presión social del momen-
to, fue disminuyendo hasta su total 
desaparición en 1936. 

No fue hasta seis años después del fi-
nal de la Guerra Civil cuando se pudo 
restablecer la ANE de Getafe, gracias a 
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 a sección de Getafe de la 
Adoración Nocturna está de 
enhorabuena porque cele-
bra su centenario desde que 

fue inaugurada en 1917. Todos estos 
años nos dan la oportunidad de dar 
gracias a Dios por todas las bendicio-
nes derramadas sobre tantos y tantos 
adoradores que han formado parte 
de esta noble sección. 

Evidentemente, no todo ha sido un 
camino de rosas, pero, a pesar de la 
Guerra Civil o de las obras de reforma 
y restauración de la Catedral, la sec-
ción se ha mantenido firme hasta hoy. 

Por estas razones, entre otras, toda 
la familia adoradora nocturna esta-
mos alegres y gozosos, porque esta 
sección centenaria se convierte en 
todo un estímulo de testimonio de 
profundo amor a Jesús Sacramenta-
do y de oración, entrega, sacrificio, 
renuncia, fidelidad, constancia, amor 
a la Iglesia y apostolado. 

Del mismo modo que los matrimo-
nios maduran y crecen en el verda-
dero amor de entrega con una re-
novación diaria de los compromisos 
de fidelidad adquiridos, llegando a 
celebrar futuras bodas de plata, oro 
y platino, así la sección de Getafe de 
la Adoración Nocturna ha mostrado 
con esta celebración centenaria todo 
un camino que revela una relación es-
ponsal madura y fiel a su esposo, Je-
sús Sacramentado, a lo largo de tan-
tas noches de vigilias de adoración en 
medio de pruebas, avatares y alegrías. 
¡Enhorabuena!

O

L

Opinión

Pedro José Sánchez Buendía
Director espiritual diocesano

ANE, un testimonio 
de profundo amor a 
Jesús Sacramentado

los adoradores que habían sobrevivido 
a la contienda y al interés del párroco 
de la Catedral, Rafael Pazos, que fue 
un dinámico y eficaz colaborador e im-
pulsor, antiguo adorador y, desde 1945, 
también su director espiritual.

Al fallecer Pazos y por causas no aclara-
das, se fijó la sede de la ANE de Getafe en 
la Parroquia San Eugenio, y más tarde en 
la de San Sebastián, hasta que el sacer-
dote Justo Ayuela, vicario parroquial en 
la Catedral, la trasladó de nuevo a la seo.

Cuando se acometieron las reformas 
de restauración de La Magdalena, la 
sección tuvo que regresar a la Parro-
quia San Sebastián, donde permane-
ció desde 2000 hasta 2007, año en el 
que regresó a la Catedral, su sede ca-
nónica hasta el momento actual.

Aniversarios sin celebración
Tras la fundación inicial no se pudo ce-
lebrar el 25º aniversario, ya que en 1942 
la sección estaba disuelta, ni tampoco 
su medio siglo en 1967 por razones di-
versas. Sería en 1992 cuando por fin se 
celebró el 75º cumpleaños bajo la presi-
dencia de Sebastián García Martín.

En la actualidad, la sección de Geta-
fe, San Rafael Arcángel, que se fusio-
nó en 2009 con la Adoración Noctur-
na Española Femenina (ANFE), está 
presidida por Jesús Benito, con José 
Javier Ávila Melero como consiliario. 

Está compuesta por 52 adoradores 
divididos en dos turnos, el de la Cate-
dral, con 29 miembros, y el del Semi-
nario, con 23.

Programa del acto de 
celebración del 24 de junio

20.00 horas: recepción de banderas 
en el Hospitalillo de San José
20.30 horas: procesión de banderas 
y rezo del santo Rosario.
21.30 horas: eucaristía en la Catedral 
presidida por el obispo de Getafe.
22.30 horas: primer turno de vela.
23.30 horas: segundo turno de vela.
00.30 horas: procesión por el exte-
rior de la Catedral y bendición de las 
familias.
01.00 horas: oración final, reserva y 
despedida.
01.15 horas: ágape fraterno.

UNA PUBLICACIÓN MUY ESPECIAL

Con motivo de la celebración de este 
centenario, Luis García Calvo (miembro 
de la ANE de Getafe) ha coordinado la 
edición de una publicación conmemo-
rativa que recoge en 64 páginas el ori-
gen de la Adoración Nocturna en Getafe, 
su evolución histórica en distintas fases, 
sus protagonistas y muchos testimonios 
–entre ellos, el del obispo diocesano, el 
del presidente del Consejo Nacional de 

la Adoración Nocturna Española, el del 
consiliario de Getafe, el del hermano 
mayor de la Hermandad del Patriar-
ca San José de Getafe, el del rector del 
Seminario Mayor o el de las hermanas 
carmelitas del Cerro de los Ángeles–. 
También incluye fotografías ilustrativas 
de algunas de sus celebraciones.

Esta publicación se entregará a todo el 
que asista al centenario. 
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CLARA FERNÁNDEZ AGUADO
El Movimiento de Cursillos de Cris-
tiandad nació en España a mediados 
del siglo XX y lleva 25 años implanta-
do en nuestra Diócesis, es decir, toda la 
vida diocesana. Desde mayo de 1992 
ha ayudado a alrededor de 2.000 per-
sonas a descubrir y a vivir la fe. 

Su objetivo es que, durante tres días, 
quien realice el cursillo tenga una vi-
vencia de lo fundamental del cristiano 
y un triple encuentro: con uno mismo, 
con Dios y con los demás. 

Como media, cada año el movimien-
to organiza cinco tandas de cursillos. 

Una vez realizado este encuentro, están 
las ultreyas: grupos de cursillistas que se re-
únen para continuar y profundizar en su 
vida de oración, formación y acción. 

En total, hay ocho ultreyas repartidas 
por distintos puntos de la Diócesis: 
Leganés, Alcorcón, Getafe, Móstoles, 
Arroyomolinos-Moraleja de Enme-
dio, Villanueva de la Cañada, Valde-
moro y Pelayos de la Presa. 

El número de integrantes oscila en-
tre las 12 y las 40 personas, aunque no 
existe límite. 

De estas comunidades surgen las re-
uniones de grupo, donde un máximo 
de cinco cursillistas se unen para cre-
cer en la fe y en la amistad.

¡Felices cien!
CURSILLOS DE CRISTIANDAD · El 28 de mayo se celebró el centenar de 
ediciones en la Diócesis. Padre de Todos felicita a todos los cursillistas

También existe una Escuela de Diri-
gentes, que es el motor del movimiento. 
En ella, los cursillistas que dan un paso 
más en su compromiso se forman para 
llevar adelante las tandas de cursillos. 
Actualmente, está en Alcorcón y en ella 
participan 45 laicos y 14 sacerdotes dio-
cesanos que acompañan esta labor. 

Maribel Vázquez es la presidenta dio-
cesana de Cursillos de Cristiandad y An-
tonio Izquierdo, el sacerdote consiliario. 

Testimonio de José Pacheco, 
expresidente nacional  
de Cursillos de Cristiandad 

“…Después de aquel primer cursillo 
vinieron muchos acontecimientos… 
Y 99 cursillos más. Yo termino dicien-
do que el Señor nos ha mimado du-
rante estos 25 años. ¡Hemos tenido 
tantas oportunidades de crecer!... 
No sólo fueron cien cursillos, sino 
nuestra participación en el Nacional, 
y en el Foro, y multitud de encuen-
tros, convivencias…, el haber cono-
cido a tantos hermanos que nos han 
enriquecido y hablado con sus vidas 

del Señor, etc. Hablaba hace 
unos días con Juanjo, con 
Adela y con Angie, y me daba 
miedo -nos daba- no haber 
aprovechado suficientemen-
te esos dones. Sencillamente 
nos sentimos afortunados y 
muy agradecidos de hacer, 
como siervos inútiles, lo que 
el Señor nos pida en cada 
momento. Y aquí seguimos, 
con ese único deseo de que 
los próximos cien cursillos se 
den en la mitad de tiempo… 
¡Porque el mundo necesita a 
Cristo, y Cursillos, por su gra-
cia y la fuerza del Espíritu San-
to, es capaz de anunciarlo! De 
Colores”.Sobre estas líneas, imagen de los participantes 

en los cursillos número uno y cien  
de la Diócesis./Foto: Francisco Arroyo

Cursillistas diocesanos que 
acudieron a la Ultreya Mundial 
en Fátima el 6 y el 7 de mayo.
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JESÚS SÁNCHEZ
En Leganés, Cubas de la Sagra, Mósto-
les, Aranjuez y Getafe se ha celebrado la 
XXII Semana Diocesana del Mayor, en 
la que los diversos proyectos parroquiales 
han compartido espacios, risas, nostalgias 
y el buen hacer de los voluntarios de los 
equipos de Cáritas que durante todo el 
año acompañan a nuestros mayores. 

El Programa de Personas Mayores tie-
ne en esta Semana el signo más visible de 

un trabajo que hace durante el resto del 
año con los ancianos de las comunidades, 
a los que proporciona compañía, distrac-
ción y acompañamiento. 

El Programa se desarrolla en 12 parro-
quias y atiende a 529 mayores gracias a la 
labor de 101 voluntarios, en talleres, visitas 
y actividades lúdico-festivas que aportan 
calidez en estos momentos de la vida.

Nuestro agradecimiento a los partici-
pantes y a los artistas de los diversos actos.

Con los mayores y los adultos

Agenda:
• 5 de junio de 2017: 
QUEDADA DE LAS AULAS DE CULTURA EN LEGANÉS
• 10 de junio: 
JORNADA DE VOLUNTARIADO
• 18 de junio: 
DÍA DE CARIDAD

En su encuentro anual, las mujeres de las 
Aulas de Cultura de la Diócesis muestran 
su compromiso con las comunidades 
parroquiales en las que desarrollan su 
labor. Sus actividades son un reflejo de 
que Cáritas apoya espacios de encuen-
tro, convivencia, formación, celebración 
y cultura.

Un año más, recordamos y home-
najeamos a las mujeres víctimas de la 
violencia y de la intolerancia. Cáritas 
no puede dejar de hacerlo mientras 
siga ocurriendo.

Este programa se desarrolla en 12 
parroquias y atiende a 2.007 mujeres 
y varones gracias a la labor de 205 vo-
luntarios.

Desde las Aulas  
de Cultura

Mensaje de la Comisión 
Episcopal de Pastoral Social 

(...) Ahora bien, si queremos ser ám-
bito de comunión y constructores de 
comunidad, necesitamos cultivar una 
verdadera espiritualidad de comunión 
al estilo de aquellos primeros cristia-
nos que vivían unidos y lo tenían todo 
en común, porque eran asiduos en la 
enseñanza de los apóstoles y en la frac-
ción del pan.

San Juan Pablo II nos describía con 
gran profundidad las características 
de esta espiritualidad de comunión, al 
comenzar el presente milenio: 

“Espiritualidad de comunión significa, ante 
todo, una mirada del corazón hacia el misterio 
de la Trinidad que habita en nosotros, y cuya 
luz ha de ser reconocida también en el rostro 
de los hermanos que están a nuestro lado”.

“Espiritualidad de comunión significa, ade-
más, capacidad de sentir al hermano de fe en 
la unidad profunda del Cuerpo místico y, por 
tanto, como uno que me pertenece, para sa-
ber compartir sus alegrías y sus sufrimientos, 
para intuir sus deseos y atender a sus necesi-
dades, para ofrecerle una verdadera y profun-
da amistad”.

“Espiritualidad de comunión es también 
capacidad de ver ante todo lo que hay de posi-
tivo en el otro, para acogerlo y valorarlo como 
regalo de Dios: un ‘don para mí’. Además de 
ser un don para el hermano que lo ha recibido 
directamente” (…).

Los obispos invitan 
a “ser comunidad”

“No sirven ni las 
propuestas místicas sin 
un fuerte compromiso 
social y misionero, ni 
los discursos y praxis 
sociales o pastorales sin 
una espiritualidad que 
transforme el corazón”

Papa Francisco.
Mensaje  de 
Cuaresma 2017
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Primeros años de matrimonio
FUNDACIÓN COF GETAFE
El papa Francisco, en su exhortación 
apostólica Amoris Laetitia, le dedicó un 
punto entero al tema relacionado con el 
acompañamiento a los matrimonios en 
sus primeros años (217-230), consciente 
de la belleza de esta etapa pero, a su vez, 
de las dificultades que pueden aparecer.

El matrimonio en los primeros años 
no puede entenderse como algo acaba-
do, sino en plena edificación, que pone 
delante de ellos unos preciosos retos:

• Los primeros años son una aventu-
ra especial, los esposos se convierten en 
protagonistas de su historia de amor. 
Poneos en primera persona y cuidaos 
mutuamente.

•Acepta a tu cónyuge con sus imper-
fecciones: somos seres incapacitados, 
llamados a crecer, en proceso. Esas difi-
cultades os ayudarán a crecer.

• Haz del diálogo la base para cons-
truir ese proyecto en común: con sus 
objetivos, sus instrumentos, sus detalles. 

La Fundación COF responde...
CONSULTORIO

P.- Mi mujer y yo perdimos un bebé 
hace unos meses. Aunque se produjo 
en las primeras semanas del embara-
zo, nos ha dejado muy tristes, espe-
cialmente a mi mujer. Quiero ayudar-
la, pero no sé muy bien cómo hacerlo. 
Todo lo que digo parece no consolarla. 
Me gustaría que me dierais algún con-
sejo en estos duros momentos.
R.- Realmente, la pérdida de un hijo 
es una de las experiencias más duras, 
difíciles y dolorosas que puede sufrir 
el ser humano, independientemente 
del momento en el que se produzca. 
Hay quien afirma que va en contra de 
la naturaleza humana, por lo doloroso 
que resulta. Los padres se sienten res-
ponsables de la protección de sus hijos 
y suele ser vivida con sentimientos de 
fracaso y con gran culpabilidad. 

La muerte de un hijo conlleva, además, 
otras pérdidas significativas, como los 
sueños, las expectativas, la identidad, los 
roles, las esperanzas, los proyectos de fu-
turo..., sobre los que también habrá que 
elaborar un duelo.

El duelo debe ser vivido como un pro-
ceso complejo de elaboración y acep-
tación de la pérdida. Único e irrepetible, 
será diferente para cada persona, aunque 
la situación de pérdida sea similar. Va a 
depender de factores psicológicos, de la 
personalidad, de la red de apoyos...

El apoyo familiar es fundamental en es-
tos momentos, pero, cuando el proceso 
se alarga, puede ser necesario recurrir a 
un profesional que pueda acompañar. 
Desde aquí os ofrecemos la ayuda de los 
orientadores de la Fundación COF.

P.- Tengo dos adolescentes en casa, ade-
más de su hermana, de seis años. Entre 
ellos están surgiendo comentarios y 

conversaciones de temas sexuales que 
no sabemos cómo abordar. No nos sen-
timos preparados, pero nos gustaría ha-
blar con ellos. ¿Cuál es la mejor forma?
R.- La adolescencia es el periodo de tiem-
po en el que el niño y la niña experimen-
tan cambios físicos, hormonales y sexuales 
que les van a permitir adquirir la fertilidad. 
Es una etapa llena de cambios que gene-
ran gran curiosidad en los jóvenes.

Es dentro de esta curiosidad donde se 
enmarcan las conversaciones de los ado-
lescentes. Como padres, es necesario ade-
lantarse a estas preguntas, de manera que 
puedan encontrar respuestas en el lugar 
adecuado y no en internet o en los amigos.  

La manera de abordarlo con ellos es 
hacerlo con naturalidad, hablando con 
claridad y de manera adaptada a la infor-
mación que son maduros para recibir.

Desde el COF ofrecemos formación es-
pecífica para familias en educación afecti-
vo-sexual y asesoramiento individual.

Dedica tiempo para hablar con tu cón-
yuge. El amor necesita tiempo disponi-
ble y gratuito. Hace falta tiempo para 
hablar, para abrazarse sin prisa, para 
compartir proyectos, para escucharse, 
para mirarse, para valorarse... para for-
talecer la relación.

• Disfrutad de la belleza de los pri-
meros años, porque la mejor forma de 
preparar y consolidar el futuro es vivir 
bien el presente. Haced planes juntos, 
disfrutad de cosas sencillas, compartid la 
lectura de un libro.

• Aprended a negociar. En un matrimo-
nio hay que encajar dos culturas distin-
tas, una no es mejor que otra, sino que 
hay que encajarlas. El arte de negociar 
os hará crear vuestra propia cultura y os 
acercará a vuestras familias políticas.

• Cada matrimonio es una historia de 
salvación. Es necesario dejar espacio a 
Dios en el matrimonio, rezar juntos, ir 
juntos a la celebración de la eucaristía, 
pedir por vuestros familiares... 

• Es el momento de concretar los pla-
nes familiares. De vivir la fecundidad de 
vuestro amor. 

• Los problemas financieros desafían 
a muchos matrimonios en los primeros 
años. Será necesario ponerse de acuerdo 
con las prioridades económicas.

Podéis hacernos llegar vuestras 
preguntas a : 
info@fundacioncofgetafe.org
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Dejad que los niños...

¿Te has fijado alguna vez en la enorme 
imagen de Cristo que corona el Cerro 
de los Ángeles de Getafe? Seguro que 
la has visto miles de veces pasando por 
la carretera. 

¿Y has visto el enorme corazón que tie-
ne en el pecho ese Jesucristo que está en 
lo alto del Cerro? Es símbolo del inmenso 
amor que Él siente por todos nosotros.

Jesús quiere que nuestros corazones 
también palpiten con fuerza y se ha-
gan enormes, para acoger en ellos a 
todos nuestros seres queridos y a quie-
nes necesitan de nuestra ayuda.

Coloca las letras y las formas en el 
lugar correcto y descubre el mensaje 
que le puedes mandar a ese Cristo que 
tanto te ama.

UN CORAZÓN GIGANTE

SECCIÓN INFANTIL

MANIFIESTO POR LA ESCUELA CATÓLICA

¡Queremos poder elegir en igualdad de oportunidades una escuela católica para nuestros hijos!

Los partidos políticos están llevando a cabo 
conversaciones para lograr un pacto edu-
cativo en España; una iniciativa que la Fun-
dación Educatio Servanda, promotora de 
los colegios concertados Juan Pablo II, y las 
organizaciones adherentes, acogemos con 
alegría y esperanza.

Ante este momento decisivo, que marcará 
el futuro de la educación en nuestro país, 
las familias católicas y las que, sin serlo, en-
tienden que la calidad de su enseñanza está 
íntimamente relacionada con la visión del 
hombre y del mundo que le aporta la fe, fir-
mamos este manifiesto pidiendo a todos los 
partidos que tengan en cuenta lo siguiente:

1. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela que acompañe a 
nuestros hijos en la búsqueda de la Verdad y 
les transmita el sentido cristiano de la vida.

2. Queremos poder elegir en igualdad 
de oportunidades una escuela que ayude a 

nuestros hijos a tener sentido crítico frente 
a la realidad del mundo, fundamentado en 
la  Doctrina Social de la Iglesia, para que así  
puedan vivir en auténtica libertad.

3. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela que no permita 
el adoctrinamiento de nuestros hijos por 
ideologías destructivas y alienantes.

4. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela que promueva 
el crecimiento de las virtudes y talentos de 
nuestros hijos para que puedan desarrollar 
su vocación personal.

5. Queremos  poder elegir en igualdad 
de oportunidades una escuela que eduque 
a nuestros hijos en el servicio a los demás 
como don de sí mismos.

6. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela que entienda su 
papel subsidiario de la familia, la ponga en el 
centro de su actividad educadora, y cree lazos 

de recíproco fortale-
cimiento con ésta.

7. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela donde nuestros 
hijos sean educados en aquellos valores que 
constituyen la base de nuestra civilización: 
los valores cristianos.

8. Queremos poder elegir en igualdad de 
oportunidades una escuela que entienda 
que nuestros hijos, en cuanto hijos de Dios, 
son un tesoro de incalculable valor, único e 
irrepetible.

9. Queremos poder elegir en igualdad 
de oportunidades una escuela en la que los 
educadores entiendan lo que nuestros hijos 
están llamados a ser: hombres y mujeres, 
creados por amor y para amar.

10. Queremos  poder elegir en igualdad 
de oportunidades una escuela que defienda 
nuestro derecho como padres a decidir la for-
mación moral y religiosa de nuestros hijos.

entra en  
familiayescuela.org                            y firma
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Fechas de la exposición:
Hasta el 12 de noviembre de 2017.

Reservas de entradas:
Teléfono: 921 04 00 27
Email: expo@lasedades.es
Precio de las entradas: 4 euros (se 
compran en la iglesia de San Andrés 
o en la de San Martín).
Visitas guiadas para grupos (máxi-
mo 20 personas): 85 euros (es nece-
saria reserva previa).
Duración aproximada: 70 minutos.

Horarios:
Lunes cerrado, excepto el 14 de 
agosto y el 6 de noviembre.

Iglesia de San Andrés:
Martes a viernes: de 10.00 a 14.00 y 
de 16.00 a 20.00 horas.
Sábados, domingos y festivos: de 
10.00 a 20.00 horas.
La admisión terminará 30 minutos 
antes del cierre.

Iglesia de San Martín:
Martes a viernes: de 10.15 a 14.15 h. 
y de 16.15 a 20.15 h.
Sábados, domingos y festivos: de 
10.15 a 20.15 h.
La admisión terminará 30 minutos 
antes del cierre.

Iglesia de San Esteban:
Martes a viernes: de 10.30 a 14.30 y 
de 16.30 a 20.30 horas.
Sábados, domingos y festivos: de 
10.30 a 20.30 horas.
La admisión terminará 20 minutos 
antes del cierre.

EXPOSICIÓN · Desde Padre de Todos te proponemos una visita  
a Cuéllar para ver esta magnífica muestra de arte religioso

‘Las edades del hombre’, un plan 
cultural perfecto para este verano

Se trata de la muestra de arte sacro 
más importante del mundo. Lleva ya 
un cuarto de siglo ofreciendo algunas 
de las más preciadas piezas religiosas 
existentes e invitándonos a reflexionar 
sobre diferentes asuntos desde una óp-
tica cristiana. Y ayudándonos también 
a conocer lugares maravillosos. 

En esta ocasión, Las edades del hombre 
está instalada en Cuéllar (Segovia) y 
lleva por título Reconciliare. El recorrido 
por las diferentes obras de arte exhibidas 
quiere recordarnos la necesidad que el 
ser humano tiene de estar en gracia con 
Dios y con los demás.

Esa necesidad de congraciarse es la 
que recorre las 96 piezas de arte, de au-
tores como Pedro y Alonso Berruguete, 
El Greco o Juan de Juni, entre otros.

Estas piezas proceden, en su mayor 
parte, de iglesias y museos de las dióce-
sis de Castilla y León. Son esculturas, 
pinturas y otros objetos religiosos que 
conviven con instalaciones, vídeos y fo-
tografías contemporáneos, dispuestos en 
un recorrido por tres templos de estilo 
mudéjar que nos ayuda a reflexionar 
sobre ese deseo de reconciliación que te-
nemos los seres humanos en un mundo 
crispado en el que el mensaje cristiano 
se hace cada día más necesario.

Cuéllar, con todos sus atractivos turís-
ticos y gastronómicos, te está esperando.

Como sedes para esta edición se han 
escogido tres templos emblemáticos 
de Cuéllar: las iglesias de San Andrés, 
San Martín y San Esteban. 
En la primera, de 1277, se pueden 
contemplar retablos, en su mayoría 
barrocos, que albergan pinturas y 
tallas de una interesante factura. 
La de San Martín es una de las me-
jores muestras de la arquitectura 
mudéjar de la villa y en la de San 
Esteban sobresale su gran ábside 
de ladrillo. 

TRES HISTÓRICAS SEDES 
PARA UNA GRAN EXPOSICIÓN

La muestra incluye obras  
de los siglos XIII al XXI./LEH
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EXPOSICIÓN · Una muestra en Boadilla del Monte recuerda a este mítico arquitecto del siglo XVIII

Ventura Rodríguez, de Ciempozuelos 
a la historia de la arquitectura
El Palacio del Infante Don Luis (Boadi-
lla del Monte) acoge hasta el próxi-
mo 2 de julio una exposición sobre la 
vida y la obra de un ilustre vecino de 
nuestra Diócesis con motivo del tercer 
centenario de su nacimiento: Ventura 
Rodríguez, uno de los arquitectos más 
importantes de la historia de España, 
quien era natural de Ciempozuelos.

Esta muestra, titulada Ventura Ro-
dríguez en Palacio y organizada por el 
Ayuntamiento de Boadilla del Monte, 
ofrece un recorrido por los proyectos y 
el contexto histórico de este personaje, 
que marcó el rumbo de la arquitectura 
española del siglo XVIII.

Para algunos, fue el último arquitecto 
del Barroco y, para otros, fue el primer 
neoclásico.

Protegido de los dos arquitectos del Pa-
lacio Real de Madrid, los italianos Filippo 
Juvara y Giovanni Battista Sacchetti, fue 
elegido por el rey Fernando VI para la 
construcción de la capilla de ese edificio.

A lo largo de su prolífica carrera, Ven-
tura Rodríguez dejó obras repartidas 
por toda España, tanto de carácter civil 
como religioso, como la iglesia parro-
quial de San Marcos, en Madrid, o la 
remodelación y la terminación de la 
basílica del Pilar de Zaragoza.

Ventura Rodríguez gozó de un ex-
traordinario prestigio. Sin embargo, 
la llegada al trono de Carlos III vino a 
significar su ocaso artístico.

En lo que hoy es el territorio dioce-
sano, de Ventura Rodríguez podemos 
encontrar dos obras fundamentales: el 
Palacio del Infante Don Luis, en el que 
se exhibe estos días la exposición por el 
tercer centenario de su nacimiento, y la 
ermita de San Nicasio, en Leganés.

En el palacio de Boadilla destacan es-
pecialmente sus jardines y la espectacular 
capilla, que está recién restaurada, mien-
tras que la ermita ubicada en Leganés 
llama la atención por su sobriedad.

Estas dos fuentes son hoy un símbolo 
de la ciudad de Madrid, en especial para 
los aficionados del Real Madrid y del At-
lético, pero poca gente conoce que estos 
dos monumentos llevan la firma de Ven-
tura Rodríguez.

El arquitecto se limitó a dibujarlas. Su 
manufactura quedó en manos de escul-
tores de su confianza, pero estas fuentes 
fueron producto de su particular visión 
para un Paseo del Prado que configuró 
Rodríguez, siempre preocupado por em-
bellecer el aspecto de una ciudad como 
la capital de España.

PADRE DE CIBELES Y NEPTUNO

FICHA

‘Ventura Rodríguez en Palacio’
Palacio del Infante Don Luis (Av. Adol-
fo Suárez, s/n. Boadilla del Monte)
Entrada gratuita
Horarios (hasta el 2 de julio):
De lunes a viernes, de 11.30 a 
14.00 h. y de 17.30 a 20.00 h.
Sábados y domingos, de 11.00 a 
14.00 h. y de 17.00 a 20.00 h.

A la izquierda, retrato de 
Ventura Rodríguez. Sobre 
estas líneas, su partida de 
bautismo, que está en el 
archivo diocesano.
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I
Internet
MAY FEELINGS 10

youtube.com/mayfeelings
El vídeo de este año tiene como 
protagonistas a los tres pastorcitos 
de Fátima, en el centenario de las 
apariciones de la Virgen. En tres 
minutos nos acerca la historia de 
estos tres corazones valientes que 
respondieron a la llamada de María. 

DOCAT

Disponible en Android e iOS
Esta aplicación, unida a un libro, 
es la respuesta a la petición del 
papa de que los jóvenes conozcan 
al dedillo la doctrina social de la 
Iglesia. Descubre en sus páginas y 
cuestionarios conocimientos para 
cambiarte a ti mismo y a tu entorno 
y convertirte en embajador de 
Cristo para el mundo.

EL CURA YOUTUBER

youtube.com/smdani
El sacerdote Daniel Pajuelo está 
rompiendo todas las barreras. En 
sus vídeos comenta la actualidad 
de las redes, comparte profun-
das reflexiones personales sobre 
espiritualidad, catequesis, vídeos 
musicales y recursos educativos. 

ARGUMENTS

www.arguments.es
Reúne y ofrece cientos de conteni-
dos gratuitos para las catequesis, 
orientados a todas las edades. 
Incluye blogs que responden a las 
inquietudes de los jóvenes.

R
Recomendaciones: libros y películas

Título: Govindo. El regalo de madre Teresa
Autor: Marina Ricci
Editorial: Rialp
Páginas: 188

Surgido de la necesidad natural de contar a 
los demás un “exceso de maravilla y de be-
lleza” que no podía quedar reservardo sólo 
para ellos, la autora, su marido y sus cuatro 
hijos narran con fe, sentido común y senti-
do sobrenatural, la emocionante —y meri-
toria— historia de la adopción de un niño 
discapacitado.

Título: Para ser otro Cristo
Autor: Juan Moya
Editorial: Ediciones Cristiandad
Páginas: 389

No se puede amar a quien no se conoce. 
Partiendo de esta premisa, podemos decir 
que el autor de este ensayo nos presenta a 
Jesucristo para que le amemos y para que, 
siguiendo su ejemplo, nos convirtamos 
en otro Cristo para el prójimo. Juan Moya 
se acerca a las páginas del Evangelio para 
contemplar al Señor y meditar sus palabras 
y su vida para identificarnos con Él.

Título: Si el que sufre es el Hijo del Hombre
Autor: Piero Coda
Editorial: Ciudad Nueva 
Páginas: 111

Dios, el sufrimiento, el mal y el pecado. Los 
temas que tantas veces ocupan nuestras dis-
cusiones y reflexiones son tratados de una 
manera novedosa y muy atrayente. ¿Cómo se 
conectan y se influyen entre sí estos concep-
tos? ¿Cuál es el origen de cada uno? ¿Qué pa-
pel desempeña el ser humano? Éstas y otras 
cuestiones quedan respondidas ampliamen-
te por el autor, experto en Teología y Filosofía.

Por Álvaro González Carretero
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Título: Julián Marías. Apóstol de la divina 
razón
Autor: Enrique González Fernández
Editorial: San Pablo
Páginas: 586

A Julián Marías se le puede denominar el após-
tol de la divina razón porque ha profundizado 
en el sentido, en el alcance y en las posibilida-
des de esa razón que hay que considerar pro-
cedente del mismo Dios. El autor demuestra 
en este extenso libro esta premisa, recogiendo 
y analizando de forma exhaustiva una amplia 
bibliografía sobre el filósofo español.

Título: Dioses Rotos. Los siete anhelos del 
corazón humano
Autor: Gregory K. Popcak
Editorial: Palabra
Páginas: 219

El autor, fundador de una organización dedi-
cada a ayudar a los católicos a encontrar so-
luciones plenas de fe para matrimonios y fa-
milias, relata cómo alcanzar los siete anhelos 
divinos que posee todo ser humano en su co-
razón: la abundancia, la dignidad, la justicia, la 
paz, la confianza, el bienestar y la comunión.

Película: Fátima, el ultimo misterio
Directores: Andrés Garrigó y Pablo Moreno
Producción: Goya producciones
Duración: 80 minutos

Esta película ha sido realizada con motivo 
del centenario de las apariciones de la Vir-
gen en Fátima y entrelaza de forma nove-
dosa la ficción con una parte documental. 
El filme combina imágenes de archivo his-
tóricas con intervenciones de historiadores 
y expertos de 13 países distintos, que re-
flexionan en torno al mensaje de Nuestra 
Señora.

Ocio
ESTRENO DE LA 
‘SINFONÍA DE LA VIDA’

La Orquesta, Coro y Escolanía 
de la JMJ de Madrid interpretará 
por primera vez esta obra 
compuesta por encargo de la 
Fundación Jerome Lejeune. Las 
entradas se pueden adquirir en la 
web www.orquestaycorojmj.org. 
También hay una Fila 0 para 
recoger donativos.

Lugar: Auditorio Nacional 
(c/Príncipe de Vergara, 146. 
Madrid) 
17 de junio, a las 22.00 horas

MUSEO DE LA CATEDRAL 
DE LA ALMUDENA

Cuenta con piezas de gran 
valor, como el Códice de San 
Isidro, un documento del siglo 
XIII que cuenta la vida del 
santo patrón de Madrid, o uno 
de los cinco Megilloth –libros 
bíblicos judíos– del siglo XVI 
que existen en Europa.

Horario: lunes a sábado, de 
10.00 a 14.30 horas

DE LA ACCIÓN  
A LA PALABRA

Exposición que cuenta de 
manera testimonial, con 
fotografías y vídeos, varias 
intervenciones de Médicos Sin 
Fronteras: desde la guerra de 
Biafra a los conflictos de Siria y 
Yemen, pasando por el genocidio 
de Ruanda.

Lugar: CentroCentro  
(Pl. Cibeles, 1. Madrid) 
Hasta el 17 de septiembre



1Caritas: te informaA Amigos Fuertes

leva toda la vida como au-
xiliar de enfermería ocu-
pándose de los enfermos 
o de los ancianos en hos-

pitales o residencias. Antes era un 
trabajo. Ahora lo hace por Dios.

Pregunta.- ¿En qué consiste la la-
bor que desarrollas como volun-
taria de pastoral de la salud de la 
Diócesis de Getafe?
Respuesta.- En acompañar al enfer-
mo, en visitarle y estar con él en estos 
momentos tan especiales, tan difíciles, y 
en los que se siente tan solo. La compa-
ñía de la gente no es suficiente para lle-
nar ese vacío, ese sufrimiento, esa sole-
dad. Hace falta la Iglesia y eso es lo que 
yo hago, representarla en ese momento.

P.- El hospital, el mundo de la enfer-
medad, es complicado ¿Qué te llevó 
a realizar allí este voluntariado?
R.- Desde pequeña siempre he que-
rido ayudar a los débiles, a los enfer-
mos, a los que sufren. Se puede pensar 
que hace falta estudiar, o ser valiente 
o hablar muy bien para comunicar la 
fe, pero, en realidad, lo único que hace 
falta es ponerse en manos de Dios y 
ser su instrumento. Cuando está Dios 
por medio todo es posible, porque es 
Él quien allana el camino.

P.- ¿Y cómo lo haces? ¿Cómo ayu-
das a los enfermos a encontrarse 
con Jesucristo en medio de su su-
frimiento? 
R.- Éste es un camino que todos hemos 
de recorrer: enfermedad, vejez y muer-
te. Eso es lo que nos tocará, pero, con la 
esperanza puesta en la resurrección, ese 
camino no se hace de la misma manera. 
Tenemos a uno que nos ha precedido 
y nos indica cómo hemos de seguirle. 
Apoyados en Él todo es distinto, y eso es 
lo que les digo a los enfermos. La enfer-
medad y el sufrimiento no se viven igual 
si tienes la esperanza y la fortaleza que 
te da la fe. Hay que hacerles sentir que 
no están solos, que la Iglesia y el mismo 
Cristo les acompañan.

P.- ¿De dónde sacas la fortaleza 
para desempeñar tu tarea cada día?
R.- De la oración. Yo soy feligresa de 
la Parroquia Nuestra Señora de la 
Asunción, pero formo parte del Ca-
mino Neocatecumenal en San José 
Obrero, ambas de Móstoles. Allí, en 
las reuniones, en la comunidad, en la 
Iglesia que es Madre de todos y para 
todos, es donde yo me nutro y de don-
de saco fuerzas después para mi vida 
y para el voluntariado.

P.- ¿Qué te aporta a ti esta labor?
R.- Mucha paz. Se suele decir en es-
tos casos que el voluntario recibe más 
de lo que da, y es cierto. En mi caso, 
cada minuto de ayuda se transforma 
en una hora de paz interior. Además, 
me encuentro con Dios yo también 
a través de los enfermos que sufren, 
veo cómo actúa Dios en mí y en ellos, 
y salgo confortada y agradecida por 
este trabajo.

TERESA EBUY VOLUNTARIA DE PASTORAL DE LA SALUD

“Me encuentro con Dios a través de los enfermos”

L

“La enfermedad  
y el sufrimiento no se 
viven igual si tienes la 

esperanza y la fortaleza 
que te da la fe”

Teresa Ebuy desarrolla su labor en el Hospital Rey Juan Carlos de Móstoles./Foto: Fotoshop

P.- ¿Qué hace falta para ser volun-
tario de esta pastoral?
R.- Sobre todo humildad, amor y un 
poco de discernimiento. Cada enfer-
mo, cada caso, es distinto y requiere 
una manera diferente de acercamien-
to. Hay que saber diferenciar los mo-
mentos y las palabras adecuadas que 
necesita cada uno. Cada paciente se 
enfrenta a la enfermedad también a 
su manera, y eso es lo que un volun-
tario de esta pastoral tiene que tener 
en cuenta para que la ayuda sea real y 
eficaz y no se vuelva contra uno.
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